

Commémoration de la Journée mondiale de la vie sauvage

Valeur cruciale des espèces aquatiques dans notre vie

Cadette ONDO EYI
Libreville/Gabon

LE Gabon, à l'instar de la communauté internationale, a célébré, le 3 mars écoulé, la Journée mondiale de la vie sauvage sous le thème "La vie aquatique pour les hommes et la planète". Pour cette édition, notre pays a choisi de mettre en exergue des espèces aquatiques menacées de disparition : les tortues marines. D'autant plus que les côtes gabonaises hébergent quatre des huit espèces mondiales de tortues marines. Une occasion de sensibiliser le plus grand nombre aux questions de protection et de conservation de la

faune aquatique. Cette commémoration vient donc souligner l'importance et la valeur cruciale de ces espèces aquatiques dans notre vie quotidienne, dont plus de 3 milliards de personnes en dépendent dans le monde. « Le gouvernement de la République, conduit par le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, place cette problématique au centre de ses préoccupations et ne ménagera aucun effort pour la protection de la nature en général, et des tortues marines en particulier », a souligné le ministre délégué à l'Environnement, Franck Nguema, dans son allocution de circonstance. Pour le membre du gouvernement, les raisons de



Photo : DR

Le ministre délégué à l'Environnement, Franck Nguema, a rappelé l'impact vital des tortues marines sur l'écosystème.

la disparition progressive des tortues marines sont multiples et peuvent être attribuées, en grande partie, à la pêche non durable et aux pratiques d'extraction des espèces marines. Mais aussi, à d'autres menaces importantes telles que les changements climatiques, la pollution et la destruction des habitats. « Aussi, face à ce nouveau constat, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a-t-il décidé d'accroître les efforts de notre pays en matière de conservation et de protection de la biodiversité marine par la création de 9 parcs marins et de 11 réserves aquatiques pour l'aménagement des pêcheries. Aujourd'hui, le Gabon dispose donc de 5 parcs qui participent à la pro-

tection des habitats des tortues marines », s'est satisfait Franck Nguema, tout en insistant sur l'interdiction formelle du trafic d'espèces de faune et de flore sauvages. Pour mémoire, la Journée mondiale de la vie sauvage a été instituée le 20 décembre 2013 lors de la 68e session de l'Assemblée générale des Nations unies, pour rappeler la richesse des formes de vies sauvages observées dans nos écosystèmes. Elle sert aussi à interpeller l'opinion internationale sur les raisons de s'inquiéter des menaces d'extinction de certaines espèces animales et végétales indispensables à la vie humaine.

Zones humides /Projet PAZH

Deux ONGs reçoivent 75 millions de francs



Photo : Jean Madouma/ L'Union

Le DG de l'Environnement remet les chèques au responsable de l'Association des pêcheurs de Ndougou...

JM
Libreville/Gabon

LE directeur général de l'Environnement et de la Protection de la nature, Yannick Sonnet Ongonwou, a présidé, dernièrement, à Sette-Cama, la cérémonie d'inauguration de la case communautaire "Abietu" et la remise des chèques à l'Organisation non gouvernementale (ONG) Ibonga et à l'Association des pêcheurs de Ndougou. En présence des autorités lo-

cales et d'un représentant de la Banque mondiale. La case "Abietu" est destinée à appuyer les activités écotouristiques des femmes de ce village appelées "les mamans Mafoubou", grâce à la mise à disposition d'une cuisine moderne et traditionnelle pour un meilleur accueil des touristes, et d'une salle de fabrication et d'exposition de produits artisanaux. En outre, la mission a remis des chèques respectivement de 25,7 millions à l'ONG Ibonga et de 49 millions de francs à l'Associa-

tion des pêcheurs de Ndougou. Ces deux structures envisagent de renforcer leurs capacités respectives à travers le développement des activités de guidage, de promotion de l'écotourisme et de pêche responsable. Pour l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), il s'agira surtout d'offrir à ces membres, des filets réglementaires en échange de mono-filaments, et d'équiper l'unité de pêche existante, propriété du Conseil départemental. La mission a poursuivi son séjour par la visite de l'éco-

musée en voie d'achèvement. Une initiative du parc de Loango, appuyée par un fonds américain (US Fish). Soulignons que le financement des activités écotouristiques à Sette-Cama

s'inscrit dans le cadre de la composante 2 du Projet d'appui de gestion des zones humides critiques du Gabon (PAZH) à travers les Activités génératrices de revenus (AGR). Ces activi-

tés visent à accroître les revenus des populations vivant dans et autour des sites Ramsar.



Photo : Jean Madouma/ L'Union

... et à celui de l'ONG Ibonga.

www.ecig-gabon.com



ecig.gabon@gmail.com

OFFRE SPECIALE
DU 15 Février 2019
AU 30 Avril 2019

25%



de Remise pour
Autres quantités

3 Pneus Achetés = 1 GRATUIT



Offre valable sur la gamme VL & 4x4 des pneus du groupe **Continental**

Nos points de vente

- Z.I. OLOUMI (face FOPI entrée BERNABE) ouvert du lundi au samedi
Tél : +241 01 74 30 06 / 06 25 98 64 / 07 05 31 05 / 02 45 35 45
- OKALA à coté de BALLON D'OR ouvert 7/7 jrs
Tél : +241 04 84 08 00 / 06 00 82 00

Offre valable de 15 Février au 30 Avril 2019. Uniquement sur paiement comptant - Dans le limite des stocks disponibles. Pneus non contractués